

# Compromisos por un México de la legalidad

Por **JUAN PABLO CASTAÑÓN**

**A**mplios sectores de la sociedad mexicana vemos con preocupación las manifestaciones de violencia que buscan desvirtuar los movimientos pacíficos de quienes, en ejercicio de la libre expresión, protestan por los lamentables hechos de Iguala.

La sociedad exige que las autoridades responsables no sean omisas de sus obligaciones, que no se mantengan pasivas ante los delitos que se cometen ni ante los bloqueos al libre tránsito en las carreteras, en las calles y en las plazas, ante la destrucción de unidades de transporte público, daños a las sedes de instituciones, secuestros de trabajadores e incluso actos de rapiña.

Esta es la hora de que los funcionarios de los tres órdenes de gobierno y los representantes de los Poderes de la Unión atiendan los llamados de diversos sectores de la sociedad en defensa del Estado de derecho.

De los gobiernos estatales, la sociedad espera que honren su compromiso de disminuir los índices delictivos, que se esfuercen por impulsar el desarrollo económico y el empleo desde cada región y que implementen la reforma educativa, privilegiando la calidad de la enseñanza.

Para que regrese la paz y la tranquilidad a nuestras calles y plazas, se requiere que las entidades avancen en la integración de policías únicas estatales para coordinarse fácilmente con la

Federación; que se pongan en marcha los programas de profesionalización y controles de confianza para los elementos de seguridad pública.

A los Congresos estatales les corresponde legislar las iniciativas que permitan que nuestro sistema de procuración y administración de justicia funcione de manera eficaz y expedita; así como crear mecanismos de readaptación social que cumplan con los objetivos de convivencia pacífica entre todos los mexicanos.

A los presidentes municipales se les pide voluntad política para construir las Policías Únicas, para privilegiar la seguridad de las personas, y que sean efectivos en su responsabilidad de dar seguimiento a los resultados de su gestión.

El municipio es el contacto más cercano a la ciudadanía, por lo que deben permanecer cercanos a sus gobernados, transparentar sus gobiernos y hacerlos abiertos. Urge que implementen una agenda digital que facilite la fiscalización y rendición de cuentas. Que garanticen la transparencia con sus gobernados y construyan mecanismos de cercanía y de promoción social para las personas, sobre todo para las más necesitadas, municipio por municipio.

Al gobierno federal se le piden acciones concretas para la modernización, transparencia y eficacia del gasto público, de manera que los impuestos se apliquen para disminuir efectivamente la desigualdad y la pobreza extrema. Que diseñen políticas públicas que fomenten el desarrollo a través de

la generación de valor.

Es prioritario modernizar el sistema de impartición de justicia federal y

conformar un nuevo Sistema Nacional Anticorrupción, que combata frontalmente y evite la impunidad en todos los casos.

Al Congreso le corresponde legislar antes de diciembre, y aprobar la iniciativa de ley para crear el órgano anticorrupción, donde la sociedad esté incluida, para darle seguimiento a los objetivos que se vayan alcanzando.

A los partidos políticos, la exigencia ciudadana es que se aseguren de que sus candidatos y dirigentes sean honestos e intachables, y que haya mecanismos de control y rendición de cuentas para evitar la corrupción en todos los niveles.

Desde el sector empresarial cerramos filas en todo el país, con otras organizaciones de la sociedad, para promover valores de honestidad, verdad, compromiso y cultura de legalidad; por supuesto redoblando nuestros esfuerzos para generar oportunidades de empleo, de desarrollo y equidad.

Ese México de la legalidad, de la honestidad y de la verdad nos necesita a todos. ●

**Desde el sector empresarial cerramos filas en todo el país para promover valores de honestidad**

*Presidente nacional de Coparmex.  
@jpcastanon*

